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头条评论

治理手机病毒要惩前毖后

路堵但别让乘客心堵

毛旭松

前段时间刚刚曝出苹果手
机有“后门”，用户根本无法关闭
监控追踪，手机关机后，苹果方
面还能通过话筒监听。近日，安
卓系统手机又爆发全国性的超
级手机病毒，点开含病毒的网页
链接，手机上将自动安装病毒软
件，并疯狂地向手机通讯录里群

发短信，造成机主话费损失。
手机自从功能机升级为智

能机后，所承载的功能越来越
多。除了传统的个人信息外，又
多了支付宝、微信等各类应用软
件，一部小小的手机可以说关乎
人们的日常生活。然而，在大数
据时代，人人都成了透明人。更
为糟糕的是，手机病毒软件爆发
后，所造成的经济损失甚至难以
维权，中招的人们只能眼巴巴看
着花费和个人隐私被侵蚀。

突然爆发的手机病毒背后

显然有无形的推手，央视《每周
质量报告》曾曝光手机应用商店
中潜伏着大量的山寨软件，以伪
装的形式误导消费者安装，从而
进行吸费或者窃取用户隐私等
勾当。手机病毒如同食品危机一
样存在着一条见不得光的利益
链条。在黑客恶意敛财的过程
中，链条上的各个环节都在暗中
分得一杯羹。

虽然业内人士分析，这次超
级病毒的技术含量很低，但还是
有这么多用户中招，可见大家对

于手机安全还是存在很多盲点。
也许很多熟稔手机的年轻人能
够看出破绽，像很多中老年用户
可能根本就意识不到病毒的存
在。除了依赖手机杀毒软件和提
高用户的防范意识外，电信运营
部门要从源头上把控，监管部门
也要对幕后黑手进行严肃查处。
比如这次手机病毒，对于营运商
来说，是不是可以及时屏蔽这种
带病毒链接的短信，这样能把用
户的损失降到最低。客观上说，
这类的吸费病毒为运营商带来

了收益，但这种不义之财是必须
要坚决抵制的。作为运营商要拿
出整治这类吸费软件、手机病毒
的措施，并且还要向用户做出保
证通讯安全的承诺。

手机病毒已经严重威胁到
用户的信息安全，智能手机几乎
都存在安全漏洞。此次爆发的手
机病毒制造者已经落网，可见侦
破手机病毒并非无解难题，当务
之急是监管部门和运营商把分
析、封堵能力前置到病毒爆发之
前。

刘阳河（芝罘区）

当你气喘吁吁赶到公交
车站时，那里已经挤满了乌泱
泱等车的人，但早晨的马路十
分拥堵，各路私家车争相鸣笛
也无济于事，都如乌龟般缓缓
前进。翘首以待了好久，也不
见公交车的影子，你不停地低
头看手表，焦躁地跺脚，终于
来了一辆公交车，却已经是人
满为患。绝望地看着那辆塞满
表情痛苦乘客的公交车绝尘
而去，又开始了望穿秋水的等
待……不用说，上班或上学，
总会因为公交车不准点而迟
到，这真是一件让人心堵但又
无可奈何的事情。

笔者在香港生活了几年，那
里的公共交通综合指数全世界
排名第一，值得我们借鉴。我常
看到有专门的工作人员在公交
车站记录公交车准点率，如果发
现误点现象，会马上询问原因并
通报巴士公司。香港的公交车
站，尤其是会路过机场的线路，
不会写几分钟一班车，而是直接
写着几点几分到站，让人们心中
有数，一目了然。香港的道路很
少拥堵，除了道路规划合理、私
家车少等原因之外，还和地铁庞
大的运输量有关。

然而在烟台，站牌上清清
楚楚写着的“5分钟一班”却往
往变成“ 1 5分钟一班”甚至更
长。究其原因，主要是因为私

家车拥有量不断增加，高峰时
段道路车辆多，导致道路拥堵
问题日益严重。使得公交车即
使准点发车，也无法在预定时
间内到达站点。

要想提高公交车的准点
率，可以参考实施的方法也有
不少，比如实行公交车路权优
先。在高峰期，我们常常会看到
私家车凭借车身小巧等优势超
过公交车行驶，使公交车一直
被堵在路边而不得前进。若实
行公交车路权优先，就可以让
私家车有意识地避让，使公交
车先行。如果条件允许，也可以
在繁忙的特殊路段建立公交车
专行道，令公交车一路畅通无
阻。也可以在高峰时段，在客运

量庞大的特殊路段实行公交车
循环运行，以缓解乘车压力。另
外，分时段将不同车型搭配使
用也是一个不错的方法，即在
高峰时段使用运量大的大型
车，在非高峰时段乘客较少时
使用中型车，这样可以实现资
源的合理优化配置。

以上的方法都可以缓解道
路拥堵的问题，同时公交系统也
要严格遵守时刻表，准点发车；
有关监管部门也要完善监督
管理和反馈制度，全方位为市
民出行服务。相信在交通、建
设、规划等多个部门的共同合
作运营下，公交车的准点率一
定会有所提高，公交车的质量
和服务也会改善。

给外乡人以平和的目光
扈刚（芝罘区）

前段时间读“行走烟台”刊
发的《外乡人在外乡》，我眼睛湿
润了。曾经遭遇太多蔑视、鄙视
的目光和不屑的白眼，只因我是
一个咯眼的外乡人。与许多外乡
人一样，伶仃的我期望已久的只
不过是“坐地户”能投过来平和
的目光，如此而已，没有奢望。

宗教讲上帝面前人人平等，
昔日讲我们来自五湖四海，革命
工作只是分工不同。外乡人与本
地人真正做到平等相待，却是多

年的老大难问题。当某一地的地
缘优势显现，定居于此的某些人
群便因之生发某种优越感，觉得
自己就是高山尖儿上那棵松。事
实上，原乡应该不是绝对概念上
的原乡，我们的先人有多少是真
正意义上的原住民？人们可以为
居住地骄傲，但瞧不起外乡人、
表现出强烈地缘优越感却不可
取。当然，由外乡人携带来异地
文化的同时，也有一些不良习惯
甚至是恶习被带入，但是，我们
的社会有净化机制和功能，会逐
步引领大家走向文明。

成功的外乡人大多已本土
化，所以，有必要更多关注尚未
成功或无缘成功的外乡人。尤其
要尊重他们历经磨难的人格、
辛苦且越发辛勤的工作。无论
这外乡人是在做建筑工、环卫
工，还是在做钟点工、护工，至
少能给予他们一份平和的目
光，容留他们存在。我坚信包
括自己在内，多数外乡人也是
新烟台的建设者。十几年“烟
漂”，我由一个持暂住证的外
乡 人 到 持上居住证成为所谓

“新市民”，实际是成为一个“资

深”打工者。生活上是享受到一
些服务，也得到一点认可，某种
程度上有满足感。然而，我最渴
望的还是那投过来不含一丝敌
意与排斥的平和目光。

谁都想过“像样”的日子，
因此，外乡人巴望有朝一日荣
归故里就是心中有梦，绝非非
分之想。照我看，这外乡人的
荣归故里梦也应算做中国梦
的一部分，出彩的一部分！让
我们不要再刻意分什么本地
人外乡人吧，大家相携一起为
实现梦想奋飞！

苹果白兰地物以珍稀方为贵
与友人小酌，他颇为神秘地说有

私家珍藏的“白兰地”与我们分享。见
实物，“苹果白兰地”，众人笑：“白兰地
应为葡萄酿造，岂会是苹果？”友人不
急于辩解，而后，一场“苹果白兰地”认
知之旅由此开始。

神秘的来客
“在国人的认知中，白兰地是一款

以葡萄为原料的酒类产品，确实，葡萄
制成的白兰地约占白兰地市场九成。”

“但事实上，在白兰地品类中享誉世界
的品类还有苹果白兰地。”

1553年，一个诺曼底人第一次蒸馏
出苹果白兰地。16世纪以后，苹果白兰地
在当地深受欢迎，但直至19世纪才获得
了政府的正式承认。“与葡萄白兰地不
同，苹果白兰地相对稀缺、珍贵，因此国
人鲜见。”友人说。

斟上一小杯苹果白兰地，琥珀剔
透，独特妙爽的口感四溢，原来苹果香
如此美妙。没想到，这瓶标有“祥府庄
园”字样苹果白兰地竟然产自山东烟
台，隶属于吉斯集团旗下祥府酒业。在

座好友无不啧啧称奇。
与香醇近距离邂逅
翌日，与友人驱车直赴烟台牟平“祥

府庄园”——— 苹果白兰地的真正发源地。
很高兴，两位朋友能第一时间品尝到今
年6月刚面市的‘祥府庄园’苹果白兰地。

“其实，苹果白兰地自诞生至今已
有几百年的历史，但因技术原因，苹果
白兰地一直与国人无缘。烟台祥府酒业
有限公司出于为国人争光的责任感，利
用优越的地域条件，经过长达三年时间
反复试验，终于功成。”

原来，“祥府庄园”苹果白兰地的
制作严格采用烟台生长的十几种晚熟
苹果，把不同甜度、酸度的苹果碾压成
均匀的苹果泥后“休息”几个小时 ,再
榨出果汁并在自然状态下发酵数月后
变成苹果酒，然后按法国干邑白兰地
的制作工艺和检验标准掐酒头截酒
尾，取中馏成分，生产出苹果白兰地。

酒业巧创新，中华傲
“祥府庄园苹果白兰地不仅拥有

独特美妙的口感，更具苹果的香型和

普通白兰地的保健作用，可帮助胃肠
消化、驱寒暖身、化瘀解毒、解热利
尿，并能提高心血管的强度。”工作人
员介绍说，“其采用法国利穆森区域
的橡木做桶贮酒，一是因为橡木质地
坚硬，抗浸泡、耐腐蚀；二是橡木坚中
有韧，透气性好，有利于酒液呼吸；三
是含有鞣酸，鞣酸是白兰地呈琥珀色
的来源；四是橡木属于草香型木质，
其中含有纤维素、木质素和木糖素，
能克服白兰地的爆辣口味，并产生一
种奇香，使酒体陈香、醇厚、和谐。”

如今，“祥府庄园”苹果白兰地的
诞生，改写了只有法、美、意等发达国
家才拥有的第二大品类白兰地、中国
只有单一葡萄白兰地的历史。尤为重
要的是，它作为发酵蒸馏酒，改变了消
费者对白兰地“易上头、见风倒”的饮
用误区，是一款真正碱性健康的佳酿。

吉斯集团烟台祥府酒业有限公司
出品

地址：烟台市牟平区师范路426号
业务电话：0535-4237199

名嘴说事

在一个自由竞争的环境里，争
夺市场、追逐利润，甚至仇恨、嫉妒
都能成为监督竞争对手的强大动
力。政府介入这块，只会让事情更
糟，等于它垄断了鉴定真伪的市
场，政府首长的政绩冲动，执法者
的索贿冲动，使他们趋向于选择性
地利用真相；而搞定政府就等于摆
平丑闻，公司也乐于行贿和动用关
系，这比起应付刁钻古怪的消费
者，容易多了。

——— 孟晖（作家）

民营银行的设立是一件具有
重要意义的事情，但更多的是象征
意义，实质上希望民营银行设立来
化解国内金融市场一些难题更是
不容易。当前国内小微企业、三农
所面临的融资难、融资贵的问题是
现有的金融体制所造成的积重难
返的问题。只有通过一系列重大金
融体制改革、通过金融市场重大利
益关系调整，才能得以改善。对于
化解这些难题，民营银行的设立连
杯水车薪都谈不上。

——— 易宪容（经济学家）

我有话说

嬉笑怒骂

新闻：吉林大学副校长王冠军
涉嫌严重违纪违法，正接受调查。
王冠军是医学博士，2003年担任吉
大第一医院副院长，及时组织参与
救治了长春第一例非典病人，次年
因突出表现升任第一医院院长，并
获得诸多荣誉。（新京报）

点评：人一成功就容易犯错。

新闻：截至目前，今年被北京
警方抓获的娱乐圈内“瘾君子”已
有8人，涵盖从导演、编剧到演员、
歌手、音乐人等各个行当。究竟是
什么原因让这么多明星“义无反
顾”地沾染毒品？“寻找创作灵感”
恐怕是曾经被提到次数最多的吸
毒理由。（新京报）

点评：不是找灵感是找抽。

新闻：内蒙古赤峰市克什克腾
旗青山景区旁，一个铅锌矿选矿厂
占用山坡草地建造尾矿库。尾矿库
占用草地面积颇大，并且直接与土
壤接触。路过的游客和当地的村民
将它形象地称之为矿厂“堰塞湖”。
记者来到了克什克腾旗环保局，负
责接待记者的环保监察大队李队
长看到记者提供的现场视频后，当
即脱口而出：“这个尾矿库是德发
公司的！”之后便表示不愿再接受
记者的采访。（中国新闻网）

点评：既然早已熟知，为何却
避而不谈？

新闻：近日有记者在黑龙江、
吉林、辽宁三省调查发现，风景名
胜区内，数十家名目繁多的培训中
心、疗养院扎堆聚集。这些藏身风
景名胜区的培训中心大多运行不
计成本、资源严重浪费。“建设的时
候投了几千万，现在基本都闲着，
反正是国家拿钱，成本不成本无所
谓。”对于原因，工作人员说出了这
样的话。（中国广播网）

点评：国家拿的也是老百姓的
辛苦钱。
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